
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS VINTE
OITO DIAS DO MES DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE QUATRO, ÀS QUATORZE HORAS, SOB A
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAIS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLÁUCIO DE MELLO CUNHA,
VICE-DIRETOR DO CCENS; GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
COMPUTAÇÃO; ANDERSON LOPES PEÇANHA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA;
FÁBIO SIMPLICIO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JULIANA APARECIDA SEVERI,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; PATRÍCIA ELAINE DESIDERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; FLAVIO MOTA DO COUTO, REPRESENTANTE SUPLENTE
DO CCENS NO CEPE/UFES; GENIVAL ARAÚJO DOS SANTOS JUNIOR, REPRESENTANTE DOS
PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; CRISTIANE DOS SANTOS VERGÍLIO, SUBCOORDENADOR DO
CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO,
COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS LICENCITURA; EDMAR HELL CAMPKE,
SUBCOORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; HEBERTH DE PAULA,
SUBCOORDENADOR DO CURSO DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO
CURSO DE FÍSICA; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADOR DO CURSO DE GEOLOGIA;
ADRIANA HOCAYEN DE PAULA, SUBCOORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; VICTOR DO
NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; VANESSA MOREIRA
OSÓRIO, SUBCOORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; MARCELO OTONI AGUIAR,
COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; FABIANA VIDAL MONTEIRO DA
SILVA MARQUES, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO- ADMINISTRATIVO. ESTIVERAM
AUSENTES OS SEGUINTES CONSELHEIROS MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO CCENS NO
CEPE/UFES E OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ANA VITÓRIA OLIVEIRA MACHADO;
DÉBORA CANTILIANO MUNIZ TONOL; GABRIEL WASHINGTON GOMES CONCEIÇÃO; MARLON
DOMINGOS CURY E THIAGO ALVES. Havendo quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a
sessão. 1. EXPEDIENTE: Inclusão: Foi solicitada a inclusão do Documento avulso nº
23068.032164/ 2024-01 - Centro Acadêmico Livre de Nutrição-CALNUTRI - Homologação da
nova diretoria. Aprovada por unanimidade. Exclusão: Não houve. 2. APROVAÇÃO DE ATAS: 2.1
Apreciação da ata da Sessão Ordinária do dia 09/05/2024. 2.2 Apreciação da ata da Sessão
Ordinária do dia 27/05/2024. 2.2 Apreciação da ata da Sessão Ordinária do dia 11/06/2024.
Aprovadas por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital 23068.030000/2024-31 -
Coordenação do Curso de Sistemas de Informação - Homologação do ad referendum emitido
pela Presidente deste Conselho referente à eleição do professor Marcelo Otone Aguiar para
exercer a função de Coordenador do Curso de Sitemas de Informação, com mandato de 2 anos,
a contar de 21/06/2024. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada
a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E DOIS DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.2 Processo digital
23068.030233/2024-33 - Simone Aparecida Fernandes Anastácio - Homologação do ad
referendum emitido pela Presidente deste Conselho, em face ao parecer do Conselheiro
Marcelo Otone Aguiar, referente à solicitação para realizar atividades esporádicas em comissão
de concurso público da Prefeitura Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, por meio do
CEBRASPE, com sede em Brasília – DF, com participação em banca de heteroidentificação de
candidatos, no dia 16/06/2024, domingo, totalizando carga horária de 10 horas. Em
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esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
QUARENTA E TRÊS DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.3 Processo digital 23068.030232/2024-99 -
Alexandre dos Santos Anastácio - Homologação do ad referendum emitido pela Presidente
deste Conselho, em face ao parecer do Conselheiro Marcelo Otone Aguiar, referente à
solicitação para realizar atividades esporádicas em comissão de concurso público da Prefeitura
Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, por meio do CEBRASPE, com sede em Brasília – DF, com
participação em banca de heteroidentificação de candidatos, no dia 16/06/2024, domingo,
totalizando carga horária de 10 horas. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E QUATRO DE DOIS MIL E VINTE
QUATRO. 3.4 Processo digital 23068.030224/2024-42 - Mario Ferreira Conceição Santos -
Homologação do ad referendum emitido pela Presidente deste Conselho, em face ao parecer do
Conselheiro Marcelo Otone Aguiar, referente à solicitação para realizar atividades esporádicas
em comissão de concurso público da Prefeitura Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, por
meio do CEBRASPE, com sede em Brasília – DF, com participação em banca de
heteroidentificação de candidatos, no dia 16/06/2024, domingo, totalizando carga horária de
10 horas. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO QUARENTA E CINCO DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.5 Processo digital
23068.030223/2024-06 - Tatiana da Silva Souza - Homologação do ad referendum emitido pela
Presidente deste Conselho, em face ao parecer do Conselheiro Marcelo Otone Aguiar, referente
à solicitação para realizar atividades esporádicas em comissão de concurso público da Prefeitura
Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, por meio do CEBRASPE, com sede em Brasília – DF, com
participação em banca de heteroidentificação de candidatos, no dia 16/06/2024, domingo,
totalizando carga horária de 10 horas. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SEIS DE DOIS MIL E VINTE QUATRO.
3.6 Processo digital 23068.031305/2024-60 - Coordenação do Programa de Pós-Graduação em
Assistência Farmacêutica em Rede - PPGAF/CCENS - Encaminha para homologação a eleição do
professor Dyego Carlos Souza Anacleto de Araujo para exercer a função de Coordenador do
Programa, a partir do dia 21/07/2024, por um período de 2 anos. Em esclarecimentos, em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SETE DE DOIS
MIL E VINTE QUATRO. 3.7 Processo digital 23068.031400/2024-63 - Coordenação do Programa
de Pós-Graduação em Assistência Farmacêutica em Rede - PPGASFAR/CCENS - Encaminha para
homologação a eleição do professor Genival Araújo do Santos Júnior para exercer a função de
Coordenador Adjunto do Programa a partir do dia 21/07/2024, por um período de 2 anos. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
QUARENTA E OITO DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.8 Documento avulso
23068.031494/2024-71- Centro Acadêmico do Curso de Geologia - Encaminha para
homologação da composição de sua nova diretoria, a saber: Presidente - Erllon Brenno Pereira
Brandes; Vice-Presidente - Davi Almeida Lima; Tesouraria - João Victor Cereja Santos;
Vice-tesouraria - Heitor Lorenzo Silva Gomides; Comunicação - Tainá Reis Costa;
Vice-Comunicação - Mari'Anna Martins Delesposte; Evento - Mariana Lucena Girardi;
Vice-eventos - Rogério Vieira Tostes Ecard Filho; Secretaria Geral - Pedro Albuquerque Ferreira.
Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
QUARENTA E NOVE DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.9 Processo digital 23068.025073/2024-19
- Fabiana de Cássia Carvalho Oliveira - Encaminha para apreciação relatório final do projeto de
extensão denominado “Promoção da segurança alimentar e nutrição”, registro na Proex número
3743, com solicitação de renovação pelo período de dois anos. Com a palavra, a Conselheira
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Tatiana Santos Barroso fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação do
relatório e à renovação pelo período de 2 anos. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.10
Processo digital 23068.030733/2024-75 - Délia Chaves Moreira dos Santos- Solicita autorização
de afastamento a fim de realização de estágio técnico-científico na Universidade de Barcelona,
Espanha, no período de 90 dias a contar de 1/09/2024. Com a palavra, o Conselheiro Othon
Souto Campos fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação do afastamento.
Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CINQUENTA E UMA DE DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.11 Processo digital nº
23068.065587/2023-18 - Fabiana Maria Ferreira - Encaminha para apreciação o relatório de sua
licença para capacitação realizada no período de de 03/02/2024 a 02/05/2024. Com a palavra, o
Conselheiro Flávio Mota do Couto fez a leitura do relato do professor Éder Carlos Moreira com
parecer favorável à aprovação do relatório apresentado. Em esclarecimentos, em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E DUAS DE DOIS MIL E
VINTE QUATRO. 3.12 Processo digital 23068.031531/2024-41 - Indicação de membros para
compor a Comissão de Pesquisa Eleitoral visando à indicação de nomes para compor a lista
tríplice para escolha de Diretor e Vice-Diretor, quadriênio 2024 - 2028. Foram apresentadas as
seguintes indicações: Docentes: Fabiana Maria Ferreira (DMPA), Vanessa Moreira Osório(DQF),
Jenesca Floresncio Viente de Lima(DG), Tatiana Santos Barroso(DB), Dayan de Castro Bissoli(DC)
e Heberth de Paula(DFN); Técnico-Administrativos em Educação: Fabiana Vidal Monteiro da
Silva Marques e Cristiana Gama Pacheco Stradiotti; Discentes: Pedro Henrique da Silva Moreno
e Bernardo Vieira Guimarães Santos. Após as considerações e esclarecimentos, a comissão foi
constituída pelos seguintes membros: Vanessa Moreira Osório e Tatiana Santos Barroso como
titulares e, Heberth de Paula e Fabiana Maria Ferreira, como suplentes; Fabiana Vidal Monteiro
da Silva Marques com titular e Cristiana Gama Pacheco Stradiott, como suplente; Pedro
Henrique da Silva Moreno, como titular e Bernardo Vieira Guimarães Santos, como suplente.
Em votação. Aprovada por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E TRÊS DE
DOIS MIL E VINTE QUATRO. 3.13 Documento avulso nº 23068.032164/2024-01 - Centro
Acadêmico Livre de Nutrição-CALNUTRI - Solicita homologação da composição de sua nova
diretoria, a saber: Ana Paula Carvalho de Moura Cruz (Presidente); Karolina Scardua Pereira
(Vice-Presidente); Hannah da Hora Santana (Diretor Administrativo); Yasmin Aguiar de Almeida
(Gerente Administrativo); Ana Clara da Silva Ferreira (Diretor Financeiro); Stéphanie Campos
Martins Lopes (Gerente Financeiro); Anne Cardoso Costa (Diretor de Marketing); Marjory Dino
de Athayde Fraga Arantes (Gerente de Marketing). Em esclarecimentos, em votação. Aprovado
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQENTA E QUATRO DE DOIS MIL E VINTE
QUATRO. 3. COMUNICAÇÃO: 3.1 A Presidente informou que foi constatado um equívoco no
rgimento do CCENS quanto a quantidade mensal de reuniões Departamentais, que está
divergente do Regimento da UFes, dessa forma será necessário fazer a correção. 3.2 A
Presidente informou que ela e a Louisiane foram parabenizadas pelas colocações de placas de
sinalização no Campus, entretanto, esclarece que foi uma iniciativa da Diretoria de
Infraestrutura. Esclareceu, inclusive, que o projeto foi feito por Vitória e não foi solicitada a
opinião das direções dos Centros. 3.3 A Presidente informou que não foi disponibilizado recurso
de capital no orçamento 2024, mas assim como no exercício 2023, solicitou aos departamentos
que seja feito o levantamento das demandas para que, na medida do possível, possam ser
adquiridas através de ata de registro de preço, porém, não há certeza que será possível a
aquisição dos itens. 3.4 A Presidente informou que está em andamento a disponibilização de
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um cartão corporativo para aquisição de materiais perecíveis a serem utilizados nas aulas
práticas do CCAE e do CCENS, dada a dificuldade desses materiais serem adquiridos por meio de
pregões. Esclareceu que em conversa com o reitor, ele informou que a demora na liberação se
deve ao fato de ser necessário fazer um teste antes de iniciar a utilização, assim ela pediu que
fosse verificada a possibilidade do teste ser feito com o CCAE e o CCENS. 3.5 A Presidente
informou que está pleiteando a cessão do prédio do Prédio do INSS de Alegre para a Ufes, disse
que as negociações ainda estão no início, mas já conseguiu a planta do local e a Diretoria de
Infraestrutura Setorial Sul está fazendo estudos de viabilidade para as reformas necessárias.
Disse ainda que a Deputada Jaqueline Rocha já sinalizou com seu apoio político. 3.6 A
Presidente informou que o projeto do prédio a ser construído com saída para a rua Padre
Anchieta entrou no PAC e que os projetos das etapas serão contratados ainda este ano.
Colocou sua preocupação em relação à proteção do talude no local da possível construção, em
função da emergência climática. 3.7 A Presidente informou que, em relação à possibilidade de
redução do número de vagas para entrada nos cursos do CCENS, a orientação da Progrd é de
que o NDE se reúna e defina sobre a necessidade e, em caso afirmativo, o pedido seja enviado
pela coordenação do curso a Prograd. 4. PALAVRA LIVRE: A Presidente apresentou a carta de
agradecimento do conselheiro Éder Carlos Moreira, a seguir descrita: “Ao Conselho
Departamental do CCENS. Prezada Taís Cristina Bastos Soares, Prezadas Conselheiras e Prezados
Conselheiros. Escrevo esta carta para expressar minha sincera gratidão pela oportunidade de
participar das atividades do Conselho Departamental do CCENS da UFES. Minha experiência foi
extremamente enriquecedora e valiosa, e gostaria de expressar meus agradecimentos a você e
a toda a equipe envolvida na excelente organização das atividades do Conselho Departamental
do CCENS da UFES (CD/CCENS). Ao participar, eu pude ampliar meus conhecimentos e construir
novas conexões com os colegas e criar vínculos com profissionais do município de Alegre e do
estado do Espírito Santo nas representações indicadas pelo CD/CCENS. Acredito que essa
experiência foi relevante para o meu desenvolvimento pessoal e profissional, e estou grato por
ter tido a oportunidade de fazer parte desse grupo. Gostaria de agradecer especialmente a
Diretora Taís, por sua dedicação e empenho em tornar o CCENS um centro de excelência dentro
da UFES, seja pelos novos investimentos, manutenção do Campus, e pela sua iniciativa em
buscar soluções para o melhor desenvolvimento dos trabalhos. Sua liderança e profissionalismo
foram essenciais para a realização de um período tão bem-organizado e produtivo. Espero que
possamos ter mais oportunidades de colaborar no futuro e continuar contribuindo para o
avanço da nossa comunidade acadêmica. Mais uma vez, muito obrigado por proporcionar essa
experiência enriquecedora. Estou à disposição para colaborar em futuros projetos e atividades e
espero poder contribuir de alguma forma para o sucesso das atividades desenvolvidas pelo
Conselho Departamental do CCENS da UFES. Um forte abraço a todos e todas.
Atenciosamente,Dr. Éder Carlos Moreira Professor do Departamento de Geologia CCENS/UFES”.
Do que era para constar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Chefe de Secretaria, lavrei a presente
Ata que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente desta Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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